### **EMERGENCIA**

### Hambre en el cono Sur de África

Trece millones de habitantes de países sudafricanos corren el riesgo inmediato de morir de hambre. El impacto de una prolongada sequía, las heladas y la expansión del sida han provocado descensos de la producción de cereales que, en el caso de Zambia, llegan al 70%, según han revelado sus representantes presentes en la última cumbre contra la pandemia, recientemente celebrada en Madrid. Según estimaciones de Cruz Roja, se precisa una ayuda urgente de 41 millones de euros para adquirir alimentos y poner en práctica programas de salud, agua y saneamiento, así como de atención domiciliaria a enfermos.

#### LIBRO

### Guía para recursos humanos

'Voluntariado. Selección, acogida y acompañamiento de voluntarios' es una guía dirigida a los responsables de equipos humanos destinados a servicios solidarios. Publicada por la Fundación Pere Tarrés, consta de un manual y un conjunto de fichas con el perfil y objetivos de cada entidad junto a la exposición de valores y compromisos del aspirante, sus aptitudes y capacidades. Esta iniciativa se enmarca dentro del proceso de renovación de estrategias y tácticas de funcionamiento de las ONG's. Quienes pretendan hacerse con un ejemplar han de dirigirse al tel. 93-4301606 o al e-mail fundacion@peretorres.org

### **PROTAGONISTAS**

### Edex



Jorge Melguizo.

## «Somos un referente en la prevención de las drogas»

#### G. E. BILBAO

Coordinamos la gestión de recursos económicos y proporcionamos apoyo técnico a proyectos», explica Jorge Melguizo, director de Cooperación de Edex (Centro de Recursos Comunitarios). asociación radicada en la capital vizcaína. «La ONG nació en los años setenta con el objetivo de ofrecer servicios de animación de tiempo libre y desde hace una década se ha embarcado en actividades internacionales. Hoy somos un referente en Latinomérica en la política de prevención de drogas gracias a 'La aventura de la vida', un proyecto extendido en quince países y en el que se han embarcado veintidós organizaciones».

Desde su puesta en marcha, este programa de educación en salud y valores ya ha sido aplicado a más de ochocientos mil alumnos menores de doce años de todo el continente. Además, Edex lleva a cabo otras propuestas tales como la promoción de empleo juvenil en Perú, políticas contra la adicción en Uruguay o de fortalecimiento y desarrollo de las ONG's, «Además, también actuamos como vehículo para el envío de cooperantes al Sur».

# «El voluntariado es una manera más de ocupar tu tiempo libre»



VOCACIÓN. Raúl Luceño ofrece a los niños un ambiente de diversión donde apoyarlos en su desarrollo. / FERNANDO GÓMEZ

## Raúl Luceño cuenta con amplia y variada experiencia solidaria

## Niños y toxicómanos son los grupos con los que se siente más a gusto

### GERARDO ELORRIAGA BILBAO

«No hay que ponerse demasiado trascendentales. El voluntariado es una manera más de ocupar tu tiempo libre y que supone involucrarse seria y desinteresadamente en una tarea. Esa labor puede repercutir en ti o en otras personas, y se expresa de muchas formas, desde participando en la cooperación al desarrollo a promover el 'skate', como busca una asociación creada por mi cuadrilla», defiende Raúl Luceño.

Su etapa adolescente como miembro de clubes de tiempo libre llevó a este joven baracaldés a contactar con el mundo de las ONG's y ofrecer su colaboración. «La mayoría te aceptan, pero algunas te ponen pegas, no sé por qué, quizás por cierto tinte ideológico».

Goiztiri, la primera entidad local con la que empezó a colaborar, busca la reinserción sociolaboral de ex toxicómanos a través

de la realización de talleres. «No voy a decir que la experiencia cambiara mi mentalidad, pero sí que a partir de entonces vi la cuestión como algo cercano», precisa. Uno de los usuarios del programa era un vecino de barrio y edad similar. «Cuando al adicto le pones un rostro y nombre, ya no se trata de un problema genérico ni funcionan los prejuicios».

### Ocio útil

De cualquier manera, no las tenía todas consigo. «¿Qué puede aportar un tío de dieciocho a otro de treinta y dos? Me lo preguntaba a menudo hasta que me di cuenta de que ellos demandaban ayuda y que nuestra presencia era muy enriquecedora. Necesitaban sentirse respaldados para seguir adelante y nosotros les dábamos ánimos».

Inquieto, quiso ampliar horizontes y, tras ese primer contacto, se hizo cargo de la coordina-

### GOIZTIRI

La Asociación Goiztiri trabaja por la normalización e incorporación social y laboral de colectivos en situación de exclusión, caso de menores y sus familias, toxicómanos y afectados por problemas judiciales. Los interesados pueden dirigirse al tel. 94-4780541. Más información en www.goiztiri.org.

### «Se requiere una sensibilidad muy especial para dedicarse a los drogadictos»

ción de comisiones dentro de un centro bilbaíno orientado al apoyo de menores en contextos desfavorecidos. «Incidíamos en las
habilidades sociales, el apoyo escolar, la higiene o el ocio, con pequeños entre cuatro y doce años»,
recuerda. «Es duro ver a chavales
poniéndose de todo, que no disfruten como lo que son: niños. Me
parece preocupante que no se les
dé otras ofertas de ocio, tan sólo
salir y discotecas».

Durante dos cursos tomó parte en este proyecto. «También fue interesante porque todos los responsables eran voluntarios y había de todos los orígenes, desde ingenieros a periodistas, con la misma intención de ocupar su tiempo libre, darle utilidad, esa intención de la que hablaba antes».

Afirma que se encuentra muy bien con grupos infantiles. «Con ellos no hay rutina, aunque también estoy cómodo con toxicómanos. De ahí que me acercara a la Comisión Antisida», reconoce.

### Espíritu inquieto

Su currículum incluye también actividades con la tercera edad o su participación en Edex o Intermón, entidades que abordan, entre otros asuntos, la cooperación al desarrollo. «A menos de que lo tengas muy claro, yo creo que para encontrar aquello que te motive está bien recorrer muchas opciones», apunta.

Raúl ejerce actualmente como educador de calle. «A mí me tira la inquietud por lo social. Creo que, en mi caso, el deseo de trabajar directamente con personas es vocacional. Es cierto que se requiere una sensibilidad especial para dedicarse a los drogadictos, pero siempre es posible echar una mano en una actividad en la que te sientas a gusto».



### FICHA

- ➤ Ambito: País Vasco y Latinoamérica
- ➤ **Objetivo:** Cooperación al desarrollo
- ➤ Dirección:

Particular de Indautxu, 9 48011 Bilbao Tel: 94 427 64 20 Fax: 94 441 75 12 E-mail: edex@edex.es www.edex.es